

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Habladorías

Parece, según afirman algunos, que el señor ministro de Instrucción Pública piensa echar unos remiendos á la caótica legislación de primera enseñanza, con el fin de patrocinar las aspiraciones de cierto grupo político no muy afín á las ideas que sustentaba dicho señor. Nosotros opinamos que el señor Burrell no es de aquellos ministros, que, sin capacidad para serlo, se limitan á autorizar con su firma lo que otros quieren. De buena cepa democrática, su talle político no se acomoda á ello. Podrá, quizá, desahogar en momentos dados sus conveniencias, pero no errar la puntería, jamás. El matute no se hizo para colárselo á don Julio.

La especie echada á volar de que protegerá á las escuelas del Ave María, de Granada, es una habilidad de nuestro hombre; es una tentativa para atraerse á las derechas. Seguro de la escasa energía del señor Garcia Prieto, busca una postura cómoda que le permita marchar adelante sin el veto de aquellos. Por esto ha pedido el concurso del Consejo de Instrucción Pública. Maculado con el dictamen de aquel alto cuerpo consultivo, la reforma parecerá con ciertos visos de ser pedagógica y podrá ser admitida sin sospechas de nadie.

Sin embargo, á decir verdad, nosotros no esperamos que el pensamiento prospere, porque hay en dicha cooperación voces que no tragarán el anzuelo. Es más, opinamos que, hombres del fuste del señor Burrell, no que errarán señalar su paso por el Ministerio con semejantes juegos malabares, habiendo tantas otras cosas de verdadera importancia que desentrañar.

La caótica legislación escolar, el desparejado favoritismo que, imperando descaradamente, mata toda iniciativa, ese escalafón acéfalo, tanto expediente instruido por incompatibilidad, siempre supuesta y jamás conveniente á la enseñanza; tanto local de escuela enclavado junto á cementerios y cloacas, la graduación de las escuelas abandonadas y tantas y tantas otras cosas como tenemos que nos abochornan y destruyen van á permanecer así, formando el cuadro de nuestro infortunio escolar?

Si tales desaciertos no se emiendan, sino penetra pronto el desinfectante enérgico de la honradez y de la justicia en el ulcerado cuerpo de nuestra casuística y zigueñesca legislación, á la vuelta de muy pocos años, los maestros que aún conservan alguna

fe en el porvenir de la escuela, avengonzados de tanta pedredumbre de clararán irredenta nuestra marcha administrativa en el terreno pedagógico, y tomando el retiro antes de tiempo dirán entristecidos: No podemos seguir así. Atropellando nuestros derechos, unas veces y permaneciendo, otras, en la inacción, cambiando á cada paso de rumbo, se arruina la escuela y causa la desilusión del educador. ¿Que ocupen otros nuestro puesto de honor? Y si esto sucediera, ¿Quién tendrá la culpa? Por esto repetimos que no creemos en la existencia de tales augurios.

El actual ministro que dirige los destinos de la Instrucción Pública de nuestro país es hombre de gran talento y de reconocidas energías, y no cabe, sin inferirle grave ofensa, imputarle el pensamiento de querer perturbar, más de lo que está, nuestra mal trecha educación popular.

El reciente decreto impidiendo las agregaciones de cargos no lo demuestra.

MARIO.

Postal diaria

Comprendo que los ciudadanos se defiendan de una invasión ó de una tiranía; pero que enarboles las banderas con furioso ardor bélico, y se lancen á una guerra impulsados por su ambición desmedida; hambrientos de nuevos territorios en donde imponer la superior cultura que ellos creen tener, y usando de los procedimientos más innobles para conseguir su fin á toda costa; estos ciudadanos lejos de defenderse de una invasión, se combaten y se manchan á ellos mismos vilmente con el estigma del deshonor.

Por desgracia son pocos los pueblos que tienen limpia su historia de esta armonía, que lejos de borrarse con el transcurso del tiempo, se ha hecho mayor á medida que han ido progresando. Esto parece paradójico, pero son verdades que nos revela la historia, pues la guerra actual no es sino una reproducción de las guerras antiguas, pero menos justa, puesto que las generaciones pasadas tenían la civilización propia de la época en que vivían.

DAVID DIAZ

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13.

Obreros: Leed y prooagad
ALICANTE OBRERO

CUENTOS DEL JUEVES

La canción del mar

Dejó El Cairo como antes la Argentina, París y Londres. Siguió la corriente del Nilo con ese afán viajero del alma hastiada, no por conocer, sino por la misma fuerza emotiva de lo ignorado que nos domina y subyuga, y obedecemos cual miserables autómatas al hilo del operador.

Perdida la voluntad, marchaba en pos de los otros: más hastiados que él, quizás, pero que reían y fraternizaban, mintiéndose con una frase galante, ó una reverencia de «clony». El, no, á la leña por completo al abandonar la patria, y sólo en la ciudad honarense dio pruebas de actividad durante los años que en un Balso particular tardó en enriquecerse.

Euego el hastio, la inercia, el alma viajera y el cuerpo neurasténico que le demandaron otras latitudes y otros climas, la inquietud de todo enfermo que no se detiene en ninguna parte por temor á que le sorprenda la muerte.

Embarcose en Marsella para hacer un cruceo por tierras que pasaron á la Historia en olor de grandezas y heroísmos. Cuando en medio del Océano el timonel le dijo que alcanzaban la altura de Valencia, el alma dormida del viajero pareció meditar y acodándose sobre la borda, añoró. La imaginación, gaviota que se acercaba al puerto, vió la vejez intranquila de dos ancianos, con luto eterno por el ausente; el martirio de la novia abandonada, contrariando aquel enlase, y su huida por no perturbarle.

Rebalaron lágrimas por las mejillas del viajero é instantáneos, como ráfaga de luz, desfilaron ante sus ojos los días idílicos junto á la amada, que morían entre caricias y besos y promesas, correteando por las avenidas de altos naranjales, en escarceos de castidad y de lujuria, tal cuando quiso aureolar con flores de azahar aquellos senos diminutos de la novia, que regañó pudorosa y sonriente. ¿Se habría casado?

Signó dando tumbos y volteretas por países y países que le volvieron grave, rígido, flemático. El recuerdo de ella lo obscurecía todo. Diríase que era un mendigo caminando en una eterna noche invernal, y el rescoldo de una lucecilla misteriosa pusíerale tibieza en el cuerpo. En su rostro había una mueca de indiferencia, de dolor.

Perdía la memoria. De su larga co-

rriería por hoteles y camarotes sólo recordaba el suicidio de aquella dama desconocida, más parecida á un asesinato y del cual le creyeron autor.

Fué de noche. Leía en su cuarto, débilmente iluminado, cuando por las junturas de las puertas del cuarto contiguo, pasaron una cartulina que le apresuró á coger. Era una cita. Tentado estuvo de no acudir, pero el misterio, señor que juega con la monotonalidad de una vida vulgar, hizole desechár los pasadores. Entró. La dama, que no creía tan inmediata la visita, recibióle completamente desnuda. Entróse en el lecho. Fué á seguirla, pero un revólver diminuto que le apuntaba, le contuvo. Bajó un escalofrío por su médula. La dama, sin dejar de apuntarle, díjole que abriera un «secretar». Le abrió.

—Coja un *prava* que habrá ahí, y venga.

Entonces comprendió. La cita no era tal. La dama, con el *prava*, debía de haberse inyectado una fuerte dosis de morfina, que por venenamiento, traerla á muerte. Su papel allí se reducía á encontrar un cadáver y avisar á la policía.

—Inyecte, dijo.

No. El «juguete» seguía apuntándole. Pero él, que no quisiera ser asesino de una suicida, permaneció impassible. Además, con disimulo, había sacado una pistola y apuntaba también. La dama ahogó un grito, volvió el arma contra sí y disparó. Corrió hacia ella y vió la muerte en los ojos de la desconocida. Grandes espumarajos salían de su boca, quería rebelarse contra la muerte que llegaba. A los gritos acudió gente. Creyéronle el asesino, enseñó la tarjeta de la cita, y la desconocida, en un momento de lucidez, confesó.

Llegó hasta el Ukereve, donde tiene su nacimiento el Nilo. Remontó otra vez la corriente y pisó Alejandria. Embarcose en un trasatlántico inglés que hacia ruta hacia España: Volvería á la patria, pasearía por los lugares donde truncase su vida, y al lado de los padres señaría con la amada, que quizá le esperara aún, y recomenzaría el idílico: pero en un hogar todo misticismo donde pudiera olvidar el ajetreo de su vida.

Cortaba el buque las aguas, en maravilla nocturna de fosferencia platea-

da, fué á la borda y contempló el mar. Junto á él, una joven admiraba el ir y venir de las olas separadas por la quilla. Un ancho sombrero ocultaba su rostro. Sin embargo, pudo ver que era ligeramente rubia.

Retiráronse los dos al mismo tiempo y quedaron frente á frente. Dos exclamaciones simultáneas se escucharon:

—¿Tú?

—¿Tú?

Ambos callaron. Se encontraban así, tan de pronto... Ya no era la chica provinciana, era una elegantísima mujer, refinada por los trajes y por el trato galante de los barcos. Recordaron toda su juventud, se contaron toda su vida, emergada por la reparación y el abandono de él, y ella, cansada al fin, creyendo que no volvería, aceptó las riquezas del otro.

—Venimos del Japón. Es un fastidio este hombre, viejo y ridículo, que no me deja un instante. Además es grosero. Cree que me ofrezco á todo el que pasa y esto le irrita. Ha llegado hasta abofetearme. Nos hemos detenido en el Himalaya. Hicimos una excursión por él, y en una de las ascensiones mi marido resbaló. Creímos que rodaría por el precipicio, mas logró sujetarse en unas matas y pudo salvarse. La proximidad de la muerte le ha vuelto medio loco. Allí está, amarrado en su camarote, deseado llegar á España para librarme de él.

Miró él sus pechos, aquellos senos que le hicieron pensar en un hijo blanco y perfumado, con la flor de azahar. Pero casada ella...

Se observaban los dos, tímidos, con una especie de ternura nupcial que cantara á su lado el madrigal de amor. Paseaba la gente sobre cubierta y del otro lado del buque llegaron gritos y exclamaciones.

—Hombre al agua.

—Arribar los botes, clamó un lobo marino.

Corrieron allá. Varias lanchas explotaban los costados del buque. Nada, el hombre se había perdido. Tuvieron un presentimiento. Fueron al camarote del marido de ella. El suicida era él.

Y abrazados, mientras los marineros buscaban el cadáver, señalan con el hijo de carnes blancas como la flor de azahar.

RAMÓN QUILES.

¿Pagan?

La liquidación de hace tres semanas de Rocante, que envió el correspondiente al Alcoy, aún no ha llegado á nuestro poder.

Tampoco hemos recibido aún nada del saldo de 120 pesetas que resta á deber Juan Botalla, de Alcoy.

También esperamos de Petrel la liquidación desde hace cuatro semanas.

Esperamos paguen lo que adeudan á esta administración José Berenguer, de Monóvar y Juan Díaz, de Elche.

Asimismo esperamos nos envíen Pascual Conejero, de Villena, las 130 pesetas que adeuda y Enrique Guardiola, de Villena, las 33 pesetas.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera

Sagasta, 55

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Francófilos y germanófilos

Dado el cariz que ha adquirido la división de pareceres con respecto á la actual coyuntura europea, un amigo nuestro ha puesto á nuestra disposición una carta que ha recibido de un paisano que se encuentra en Orán.

«Nosotros no somos partidarios nada más, de que la paz sea universal, más por complacerlo la reproducimos.»

Héla aquí:

«Referente al recorte que me ha mandado, me he alegrado mucho lo grande la ocasión de demostrarlo á algunos conocidos para que les conste, que la mayoría del pueblo español es amante del progreso y de la justicia, detestando desde hace muchos años esa raza germanica que solo ambiciona imponer su despotismo en toda la Europa, pero gracias al buen tacto de los generales que dirigen las operaciones, la impotencia del enemigo no está lejána y la victoria vendrá cubierta de laureles para corenar tantos y tantos mártires que han sucumbido por satisfacer los caprichos de un tirano; este tirano mil-millones de veces criminal, según dicen, está gravemente enfermo y sería una lástima que el Destino dispóngase de él sin presenciar su derrota y el desprecio del Universo entero, «así así» y cuanto antes mejor.»

«De las anteriores líneas, fiel reflejo del sentir de los que en tierras de la república se encuentran, fácil será comprender que el odio á los germanos es general y que se hacen votos por que el progreso no retroceda.»

Noticias sin comentar

«En Italia la falta de carbón preocupa grandemente al gobierno.»

«Más de 3.000 muertos abandonaron los ingleses en Milanika, donde hubo un gran combate.»

«Ayer no ha muerto ningún hombre de hambre y frío, aunque parezca extraño.»

Los tahoneros de Barcelona continúan en huelga. En las tahoneras trabajan soldados.

«Pichilin» se ha hecho liberal.

En Almería se anuncia para el día 31 la huelga general.

Los asparadores siguen haciendo grandes negocios y robando al pueblo.

Al levantarse ayer Belmonte estornudó tres veces.

«Se ha aplazado el Centenario de Cervantes.»

SINPAN.

En la calle

«Señor, una limosnita y Soy un pobre jornalero sin trabajo, con esposa y con cinco bequetuelos.»

«A la limosna humillante recurro, poque no puedo pasar por otro camino.»

«Precisamente por eso!»

«Perdone por Dios, hermano.»

«Yo estoy sin familia; pero si usted tiene cinco hijos, yo cinco sirvientes tengo.»

«Los negocios no andan firmes, y fugitivo está el dinero.»

«Y más gastos, que son muchos.»

«Exceden á mis ingresos.»

«No me es dable socorrerle.»

«Ah, señor! Le compadezco!»

«Si usted quiere, le permito que se coloque en mi puesto para que así solicite el auxilio de los buenos.»

«Señores, una limosna á este pobre caballero que tiene cinco criados y no puede mantenerlos.»

ALVARO ORTIZ.

Capitán que dá queso, buen capitán

Copiamos de «El Luchador»: «Se nos dice que nuestro antiguo compañero, el fuibundo ex-redactor de ALICANTE OBRERO y tremebundo revolucionario «Pichilin», ha sido presentado á Rojas por un tahonero.»

Por algo nuestros correligionarios no quisieron darle la presidencia de la Juventud Republica.

«Buen olfato habéis tenido, amigos!»

Ya tenemos á «El edil popular» y «El síndico municipal», hecho liberal con etiqueta rojista.

No sabemos á quien felicitar si al partido á Rojas ó á «Pichilin».

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comedrona que fué de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

NOTICIAS

La alcaldía de Guardamar ha expuesto al público las cuentas municipales pertenecientes al pasado año 1915.

El juzgado de instrucción de esta capital cita á Gabriel Gil y su hijo Gabriel Gil Consoles, con el objeto de prestat declaración en una causa que se instruye por el delito de lesiones.

El Ayuntamiento de esta capital ha declarado incurso en el segundo grado de apremio á los contribuyentes morosos de los arbitrios municipales sobre canalones y bajadas de aguas.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Bañeras, dotada con 1250 pesetas anuales.

Ha sido declarado nulo por la superioridad, el expediente instruido por el Ayuntamiento de Pinos contra el médico don Francisco Verdú Pérez.

«AMA DE CRIA», de 18 años, Leche fresca se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura razón en la misma redacción.

Han sido nombradas maestras de Muro, Novelda y Villafraqueza, doña Desamparados Escrig Gómez, doña María del Carmen Valero Gimeno y doña María Gándia, respectivamente.

Per los de Vigilancia han sido puestos á la disposición del señor juez de Instrucción de este partido Fernando Lozano Garcia y Carmen Valero Platero, que estaban reclamados por la autoridad judicial para cumplir condena.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico. Sagasta, 22.

En la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo se ha presentado recurso á instancias del vecino de Elche don Pascual Ramos Vicente contra un acuerdo de la Directiva general del Tesoro, fecha 8 de Septiembre último, sobre nulidad de venta de la finca denominada «El molar».

La alcaldía de Gorga cita á los mozos del alistamiento actual Eduardo Picó Ortola y Enrique Francisco Espinós Lloret para que concurren al acto de clasificación de reclutas.

La «Gaceta» publica un Real Decreto fijado las condiciones que deben reunir los andamios total ó parcialmente colgados para el trabajo de fachada.

Por el señor gobernador civil de la provincia señor De Federico ha sido aprobado un bando relativo al régimen interior del puerto de Torrevieja.

La empresa del Salón Moderno de la casa de que el público alicantino pueda admirar a la grandiosa artista española «Tartola de Valencia» ha contratado la extraordinaria película de 2.500 metros en cuatro partes, cuyo título es, «Pacto de Lágrimas» y en la que esta eminente danzista ejecuta en su interpretación una de las más artísticas y emocionantes danzas.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de gran sensación denominada:

Patalarga

y su rocín

2.º Entrada en la pista por el tonto

Mr. Meliarini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Patalarga

no será diputado

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo y la americana bien abrochada

Agresión a un capataz en San Fernando

Esta tarde ha ocurrido un lamentable suceso en las salinas de San Fernando:

Se hallaba atracado el «Llerón» para cargar cal, y encargado de admitir personal para la faena estaba el capataz Juan Santaolalla, el cual negó trabajo al obrero José Villegas, por haber ya número necesario de cargadores.

Sin que mediasen más palabras, Villegas se retiró; pero, aprovechando el momento en que los trabajadores descansaban, se acercó de nuevo a Santaolalla y con un cacopeta le disparó un tiro por la espalda.

La agresión fué tan rápida é inesperada que ninguno de los presentes pudo evitarla.

Todavía al tratar de levantarse Santaolalla, que derramaba abundante sangre, el agresor hizo otro disparo, hiriéndole ea la mano izquierda.

Los compañeros del herido lo trasladaron en una lancha del «Candry» al arsenal de la Carraca, donde el médico de la Armada y un practicante le hicieron una minuciosa cura.

Desde allí, el herido pasó en grave estado al Hospital de San José.

El agresor se dió á la fuga después del suceso.

Agredido y agresor son de San Fernando, y ambos están casados.

Leed y propagad.

ALICANTE OBRERO

De la guerra europea

En la Mesopotamia

Londres. En el frente de Mesopotamia se ha convenido un armisticio de varias horas para retirar á los heridos é inhumar á los muertos.

La crecida del río Tigris impide todo movimiento.

El general Lhwnshend no ha vuelto á ser atacado.

Ataque á un vapor

Londres. Telegrama de Copenhague que dos cazatorpederos alemanes atacaron al vapor «Lamböstin» en aguas jurisdiccionales de Suecia.

Un buque de guerra sueco obligó á los barcos alemanes á retirarse de la zona territorial.

Pérdidas francesas

Berlin. Desde La Haya comunican lo siguiente:

En el periódico «New Statesman» publica un inglés que vive en Paris varios artículos sobre las cargas de la guerra, escribiendo, entre otras cosas, lo siguiente: «De fuente autorizada sé que Francia ha perdido entre muertos, heridos y prisioneros 2.700 000 hombres, de los cuales no son hábiles para

la lucha 2 000 000. El cálculo de 600.000 muertos no es exagerado»

Poincaré regresa

Paris. El presidente de la República, acompañado de MM. Dubost y Deschanel, ha regresado esta mañana

Paris, después de visitar, durante el lunes y martes,

los ejércitos del Este y las localidades de Alsacia ocupadas por los franceses, donde se ha tributado á M. Poincaré una calurosísima acogida.

Dicen de Lyon que el rey de Montenegro ha aceptado el ofrecimiento para instalar su residencia en la «villa» Verna, propiedad de la ciudad y una verdadera residencia de principes.

La artillería

Paris. En Bélgica, al Suroeste de Boesinghe, las artillerías francesa y británica han bombardeado violentamente las posiciones alemanas, causándolas grandes daños.

Esta mañana dos aviones alemanes han arrojado unas quince bombas sobre Dunkerque y sus alrededores.

Mataron á cinco personas é hirieron á tres.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Don Aliberti, en la que figura simple y sencilla zarzuela. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo de segmentos. Sesión continua desde las siete de la noche. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estruendo de las tentantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

Gran éxito en los últimos gestos para caballeros. — Últimas novedades en el teatro.

PRECIO FIJO

Albarrín, 12, (antes Princesa)

—He salido con mi madre para hacer algunas compras y después fui á la delegación á preguntar si habian sabido algo de la niña.

Los ojos se le llenaron de lágrimas á Celso. Si su mujer se ocupaba de la niña, como podía tan infamemente traicionarle.

—¿Qué te han contestado?—preguntó.

—Lo de siempre; no se sabe nada.

—Y esta mañana, ¿dónde has ido?

Antonia le miró muy tranquila.

—Esta mañana no he salido,—contestó,—pero mañana no será así.

Celso se estremeció.

—¿Dónde tiene que ir?

Antonia hizo un gesto gracioso.

—Curioso,—contestó,—y si no quisiera decirte.

—¿Y si yo te rogase que no galeses?

—¿Por qué?

—Admite que sea un capricho.

—A los hombres, querido, no les están permitidos los caprichos, así que me dispensarás si no te obedezco.

Celso estuvo á punto de estallar, pero contento.

Aquella noche pareció que en la mesa en-

escribiendo para tu abogado y con la ventaja de encontrarte perfectamente libre.

—Tiene usted razón,—contestó Celso,—pero yo no he nacido para esa profesión y prefiero menos ganancia y más tranquilidad.

No obstante, Celso agradeció al barón el interés que tomaba por él, tanto más cuando quiso intentar una reconciliación con su madre.

Esperaba que el barón, con sus finos modales, hubiera conquistado la confianza de Raimunda. Celso lo esperaba: así que sufrió bastante al saber por el barón que su madre seguía inflexible.

—Sin embargo, yo no desespero,—había añadido Clemente,—el primer paso está dado, tu madre no me ha prohibido volver á verla, y tengo confianza que otra vez será mas afortunado.

—Si tu madre no se ablanda,—dijo Antonia molesta,—nos queda la misa.

Daria no hizo ninguna observación, muy preocupada como estaba por el encuentro de Clemente en casa de sir Caranton, aunque el barón no le hubiese preguntado nada; aquel silencio la asustaba.

La tristeza de Celso aumentó con ese nue-

JIJONA

Las fiestas

Se han celebrado con gran animación las fiestas en honor del patrón San Sebastián.

«Fray Felin»

Ha estado entre nosotros aunque breve tiempo, «Fray Felin».

Neurología

Ha fallecido á la edad de 26 años, la señorita Matilde Hernández Mira, hija del exalcalde señor Hernández Mira, hija del exalcalde señor Hernández Mira, siendo el entierro una gran manifestación de duelo.

Protesta

Los comerciantes, industriales, agricultores y demás fuerzas vivas de esta ciudad, han elevado al presidente de la Corporación Municipal una protesta por la creación de un nuevo y según ellos, injusto impuesto.

El alcalde

Ha sido nombrado alcalde don Mariano Rovira, persona que por su honradez é imparcialidad, ofrece ser una esperanza en la administración municipal de este pueblo.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de jefe de esta cárcel D. José García Galiana, estimado amigo nuestro.

El Corresponsal

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificar nos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, si en estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Extranjero

Cinco muertos

en una explosión

Paris.—Comunican de Tarbes que en el apartado de cartuchos del arsenal se produjo una explosión.

Resultaron muertos cinco obreros y más de treinta heridos.

La causa de la explosión es accidental.

Cheque de trenes

Lisboa.—Ayer, en la estación de Bevezas, chocó un tren correo procedente de Lisboa con otro de mercancías que iba para Alfarrellos.

Varios viajeros sufrieron lesiones de poca importancia, seis vagones de mercancías quedaron destrozados, descarrilados otros, las locomotoras averiadas y la línea interceptada.

Inundaciones

en Hblanda

Paris.—Un telegrama de Amsterdam dice que continúan las inundaciones en Nivendam, y que la situación es de extrema gravedad en Purmesend y en Landeber, donde las aguas han subido otras siete pulgadas, pasando de la altura mayor registrada en todas las inundaciones anteriores.

En Holystoot, localidad situada cerca de Nivendam, el cementerio ha quedado destrozado, y flotan sobre las aguas lápidas, restos humanos y féretros desvencijados.

Las obras de reparación que se hacían en las cercanías de Purmesend se las ha llevado, parte, el agua.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Alicante

ve desengaño. El joven se decía que su madre era cruel, pero nunca había sentido tanta necesidad de ella y tanto más después de las palabras de María.

Pensó que la mejor manera de acabar con sus dudas era vigilar á su mujer.

Iba á pedir algunos días de permiso al abogado con el pretexto de seguir buscando á la niña, cuando le entregaron una carta y una llave.

La carta le decía que Antonia le hacía traición y que tenía citas todas las mañanas en una casa, de la cual le daban las señas y la llave.

Dicha carta, como las demás, no tenía firma.

Celso sintió rompersele el corazón, y quedó mirando la carta con desencorajados ojos. Después una oja de sangre subió á las mejillas, y le pareció que la habitación daba vueltas y se agarró al escritorio para no caer.

Por fortuna estaba sólo, pues el criado, después de entregarle la carta, diciéndole que la había traído un mozo de cordel, se retiró.

Pero después Celso recuperó su lucidez, y volviendo á leer la carta, tomó nota de las se-

ñas que contenía y la rompió en pequeños pedacitos.

¿Sería verdad lo que decía esa carta, é querían prepararle una emboscada? ¿Cómo podía tener el anónimo autor de aquella carta la llave de aquel departamento? ¿Era quizás un rival de Antonia, abandonada por ésta de su amante? ¿Entonces María no había mentido? ¿No había calumniado á Antonia? ¿Sería verdad que mientras él trabajaba, ella se divertía fuera de casa y quizá su madre la ayudaba?

Celso tuvo que beber un vaso de agua porque sentía arder su pecho. Eran por lo tanto finjidas las ternuras de Antonia, y su madre tendría razón al decirle que esa mujer le había hecho hijo rebelde, y por hombre infame.

¡Ah! no, no, esto no sucedería nunca. ¡El demostraría á su madre que era hombre honrado!

Celso pasó un día infernal, pero cuando llegó á su casa aparecía tranquilo.

Antonia le acogió con expansión como siempre, abrazándole.

Celso sintió en ese momento un agudo dolor, pero tuvo fuerza para preguntarle:

—¿Qué has hecho?

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cervezas, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, sirve para botellas y parte del mismo.

Construido se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillitas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talónarios Se hacen en esta imprenta á pre-